

令和2年安中市教育委員会 11月期臨時会 会議録

日時 令和2年11月12日(木) 午後4時から午後5時まで

場所 松井田庁舎2階 第4会議室

出席者

【教育委員】

委員	金井 裕之
委員	中島 卯
委員	湯本 見千子
委員	佐藤 和子

【事務局】

教育長	竹内 徹
教育部長	高橋 信秀
総務課長	戸塚 政明
学校教育課長	磯貝 博昭
生涯学習課長	萩原 陽子
文化財保護課長	齊藤 勝彦
スポーツ課長	石田 典久

※ 読みやすさ等のため、発言の内容や趣旨を損なわない範囲で、重複表現、言い回し等を整理しています。

◇ 総務課長

皆様、こんにちは。

本日は、急遽の開催となりご多用のところ大変恐縮ですが、安中市教育委員会臨時会にご参集いただき、誠にありがとうございます。

会議の開催にあたり、教育長よりご挨拶を申し上げます。

◇ 竹内教育長

\* 挨拶

◇ 総務課長

ありがとうございました。

以後、会議の進行は、教育長にお願いいたします。

◇ 竹内教育長

ただいまから、令和2年安中市教育委員会 11月期臨時会を開会します。

次第に従い、早速日程第3「議件」に入ります。

議案第38号 安中市小中学校の適正規模及び配置に関する第一次中間答申の報告について、事務局より説明をお願いします。

◇ 学校教育課長

学校教育課長の磯貝です。それでは説明いたします。

\* 「議案第38号」及び補足説明をしながら会議資料を読み上げた後、

この答申書は、11月4日に審議会の会長、副会長から教育長に手交されました。10月29日の安中市小中学校適正規模及び配置に関する審議会（以後「審議会」）では、付帯意見の（3）に関して、松井田東中と南中、松井田小と九十九小が令和4年4月1日に統合するとして、それ以外の小中学校が令和4年4月1日に統合することはもう無いのか、それともまだ令和4年4月1日に統合するという可能性はあるのか、というご質問がありました。答申の内容はこれまで行ってきたアンケートの結果を尊重していますし、それぞれの地域等から考え方やご意見の変化があれば、令和4年4月1日に統合するという可能性は残されていると説明をいたしました。

細野地区からは、事務局が地域に出向いて適正規模及び配置に関することやこの第一次中間答申の内容等をあらためて説明してほしいというご要望をいただきました。そこで、12月16日の午後7時から松井田北中の体育館で、北中、細野小の保護者や地元の区長に集まってもらって、事務局からの説明や質疑応答の機会を設ける予定

でいます。それと、日程は未定ですが、臼井地区でも同様の機会を設ける予定です。

本日議案第38号をご議決いただけたら、11月30日に開会される令和2年第4回安中市議会定例会の全員協議会でこの第一次中間答申の内容を説明いたします。

年が明けて令和3年1月20日には令和2年度第5回の審議会を開催する予定であります。今後、もしも令和4年4月1日に統合をしたいという地域があらためて出てくれば、この第5回の審議会で「第二次中間答申」という形で急遽審議の俎上に上げていかなければならないと思っています。

そして、令和3年度からの審議会では、第一次中間答申の付帯意見(4)にあるとおり、旧安中地区小学校の適正規模及び配置に関しても討議を始めていくことになるかと思えます。

説明は以上です。

◇ 竹内教育長

説明が終わりました。

議案第38号 安中市小中学校の適正規模及び配置に関する第一次中間答申の報告について、質疑がありましたら、お願いします。

◆ 金井委員

これまでの審議会の審議の中では、統合する時期を重視するご意見もあるように伺っていますが、この辺に関してはいかがですか。

◇ 学校教育課長

事務局としては、小中学校の適正規模及び配置に関しては時期も含めて強引に押し進めようというつもりはありません。

◇ 竹内教育長

審議会の審議の中で、例えば統合時期が早いといった課題がご指摘されるのであれば、そのご指摘も真摯に受け止め、反映させながら、慎重に考えていかなければならないと思っています。

◆ 中島委員

本日のこの定例会での審議の目的は、端的に言えば、提案された第一次中間答申を承認するかどうかということですよ。

◇ 竹内教育長

そうです。

◆ 中島委員

令和4年4月1日に小中学校の統合が行われる場合、それに向けてのさまざまな準備期間も考えて具体的な統合の内容がいつまでに固まっていなければならないと考えていますか。

◇ 学校教育課長

令和4年4月1日に小中学校の統合が行われるということは、現時点から考えても期間が1年4ヶ月しかなく、大変タイトであると感じています。したがって、時期的な目安の1つとしては、先ほど説明した令和3年1月20日に予定している令和2年度第5回の審議会で「第二次中間答申」という具体案が出てこなければ、令和4年4月1日の統合は厳しいと捉えています。

◆ 中島委員

第一次中間答申は、具体的にいつ周知がされていくのですか。

◇ 学校教育課長

大変デリケートな内容ですから公表、周知の仕方にも配慮を要すると思います。先ほど説明したように、11月30日に開会される令和2年第4回安中市議会定例会の全員協議会でこの第一次中間答申の内容を説明した後には具体的に公表、周知をしていく予定です。

◇ 教育部長

本日の定例会で議案第38号をご議決いただけたら、まずは市長に報告をいたします。そして、令和2年第4回安中市議会定例会の全員協議会の中で第一次中間答申の内容を説明します。具体的にオープンになるのはそのタイミングだと思います。

◇ 竹内教育長

これまでの審議会の審議の中で、統合の時期を具体的に令和4年4月1日とするのが時期的に早いのではないかと、というご意見がありました。来年度も審議会の審議は続いていくわけですから、その審議の中で例えば統合の時期が令和5年4月1日であればよいのか、あるいは令和6年4月1日であればよいのか、といったような議論が深まり、具体的な答申が導き出されてくればよいと考えています。教育行政サイドからいつまでに統合してくださいとお願いをすることはありません。今後とも地域のご意見や審議会での審議を十分踏まえてまいりたいと思います。

◆ 中島委員

第一次中間答申がオープンになることで、統合の時期が令和4年4月1日というの

を時期的に早いと感じていた方の感じ方に変化が出て、やはり令和4年4月1日に統合をしてもらいたいという要望が出てくるかもしれません。統合の時期というのは重要なポイントですから、時期的に統合できる、できないという点で事務局の説明や地域の要望、受け止め等に食い違いが出ないようにお願いします。

◇ 竹内教育長

第一次中間答申を公表、周知していく際、具体的に答申に出ている松井田東中と南中、松井田小と九十九小以外の学校のことがオミットされていると受け止め、統合を進めてもらいたいというご意見に対しては向き合っていないのではないかと捉えられてしまうとそうではありませんから、配慮しながら対応をしてまいりたいと思います。

貴重なご意見等をありがとうございました。

それでは他には無いようですので、議案第38号 安中市小中学校の適正規模及び配置に関する第一次中間答申の報告について、賛成される委員の挙手を求めます。

\* 挙手全員

◇ 竹内教育長

挙手全員です。

よって、議案第38号 安中市小中学校の適正規模及び配置に関する第一次中間答申の報告について、原案のとおり可決されました。

本日の議件はこれで終了です。

次に、日程第4「その他」です。何かありますか。

\* なし

◇ 竹内教育長

それでは以上で、令和2年安中市教育委員会 11月期臨時会を閉会いたします。ありがとうございました。

◇ 総務課長

皆様、大変お疲れ様でした。

\* 総務課長が、11月期定例会の周知を行う。

【令和2年11月期定例会】

- ・ 日時 11月25日（水） 午後2時から
- ・ 場所 松井田庁舎2階 第4会議室

◇ 総務課長

それでは散会いたします。